

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## BIBLIOTECA MUSICAL

RICARDO CORTÉS

5, Jovellanos, 5

GRAN LIQUIDACIÓN DE MÚSICA  
DE TODAS CLASES

á precios fabulosamente baratos

1.000 piezas de baile para piano á escoger, á plas. 0'50 una.

Gran número de fantasías de todas clases para piano á escoger á 1 pta. una.

Romanzas de salón y de ópera para canto y piano á 1 peseta una.

Operas económicas para piano á 1 peseta una.

Grandes descuentos en toda clase de música, incluso métodos y estudios.

25 p de descuento sobre el precio marcado fijo, en las óperas para canto y piano, misas y demás obras análogas.

Gran rebaja de precios, por liquidación, de instrumentos para banda y orquesta y en especial en violines de una acreditada casa extranjera.

Dicha liquidación durará solo 20 días á contar del día 10 de Mayo.

5, Jovellanos 5—PALMA

## Instantáneas

Compra de ideas

No sé si Vdes. se habrán enterado de que en los Estados Unidos acaba de formarse una sociedad, con un capital de algunos millones de duros, para comprar ideas originales é inéditas. Si Vdes. ignoraban esto, ahora lo saben, gracias al autor de la noticia que ha leído hace pocos minutos y gracias á mí que la utilizo para emborronar unas cuantas cuartillas.

Desde luego me parece muy bien la idea de los norte-americanos que se proponen comprarlas.

Al dedicarse á este negocio demuestran que son profundos conocedores del país que los vio nacer.

Porque en aquella tierra de las grandes extravagancias, de los proyectos asombrosos y de las maravillosas obras del ingenio humano, que reconocen por origen el noble deseo de hacer lo que no hayan hecho los demás, puede dar resultados brillantes una empresa como la que motiva estas ligeras observaciones.

En otros países, y especialmente en España, sería la mayor de las estupideces el dedicarse á comprar ideas. Las buenas, las que son susceptibles de rápido desarrollo, las que prometen satisfactorios rendimientos, escasean aquí tanto como los políticos consecuentes; y no digo que es mayor su escasez, porque el número de esos políticos no puede ser más escaso...

Aparte de esto tenemos aquí la costumbre de considerar como cosa propia las ideas de los demás y estamos siempre aguardando á que un individuo invente algo que en el fondo ó en la forma se diferencie de lo conocido, para hacer lo que hace en los juegos de prendas el que por su mala suerte se ve obligado á servir de espejo y á repetir con toda exactitud las muecas y contorsiones de los que le han impuesto ese castigo.

Hay que confesarlo con lealtad: para copistas ó amanuenses no tenemos precio los españoles. En la industria, en el comercio, en el teatro, en el periodismo, en todas las manifestaciones del saber humano, no sale un original sin que vaya seguido de unos cuantos centenares ó miles de copias.

Las tres cuartas partes de los hijos de este hermoso país se consagran á las cómodas tareas de la imitación. Cualquiera idea, cualquier procedimiento que se aparte de lo trillado, de lo vulgar, nos recuerda que «lo que hay en España es de los españoles» y gracias á estas especialísimas aptitudes que tienen todos los que se aprovechan de la inventiva ajena, gracias á la actividad con que siguen las huellas del que se separa del camino de la rutina, no hay proyecto útil que no quede aplastado á medias ó por completo, bajo la avalancha de proyectos iguales que salen á relucir á las pocas horas ó á los pocos días de haber entrado aquél en la esfera de la publicidad.

Por todas estas razones y otras que me reservo, creo firmemente que la compra de ideas no daría en España resultado alguno para los compradores.

¡Son tantos los que aquí se dedican á la adquisición de ideas por el mismo procedimiento que usaba el vendedor de escobas del cuento!...

TOMÁS CAMACHO

Madrid 4 de Mayo de 1893

## NOTICIAS

Del Extranjero

Tanto ha logrado apasionar á la gente de Francia el asunto Breteuil-Ephrussi, de que dimos cuenta anteayer, que el vizconde ha tenido ya un desafío, aunque no con el banquero israelita, pariente de los Rothschild.

Comentando los hechos que dieron lugar á la entrega de un millón de francos para los pobres, llevada á cabo por Ephrussi, escribió un artículo M. Manrice Dreyfus, diputado por París y director de *La Nation*, diciendo que el vizconde de Breteuil no tenía por qué mostrarse tan despreciativo para con los judíos, pues tenía sangre judía en sus venas.

El vizconde mandó en el acto sus padrinos al periodista, y negándose éste á rectificar, concertóse un lance que se verificó el lunes por la tarde en las inmediaciones de París.

El arma elegida fué la pistola, y como tanto el vizconde de Breteuil como Monsieur Dreyfus tienen fama de tiradores de primera fuerza, considerábase que el lance tenía verdadera gravedad.

No pasó nada, sin embargo; cada uno de los combatientes hizo dos disparos á veinte metros sin resultado.

Ephrussi ha enfermado de cierta gravedad á consecuencia de los disgustos que le ha proporcionado la publicidad dada á su negativa á batirse con el vizconde de Breteuil.

«Mr. Seymour Lucas—dice *The Daily News*—no ha logrado hasta ahora obtener indemnización por el grave accidente de ferrocarril de que fué víctima en España. El asunto ha sido puesto en conocimiento de lord Rosebery, con objeto de que sean comunicadas instrucciones á sir Heney D. Wolff, á fin de que obtenga contestación satisfactoria á las reclamaciones presentadas en nombre de Mr. Lucas.»

Este artista, como recordarán nuestros lectores, figuraba entre los heridos á consecuencia del choque de trenes ocurrido en Quintanilla, cerca de Burgos.

En el discurso pronunciado en el acto de la apertura de la Exposición de Chicago por mister George R. Davis, director general de aquel certamen, afirmó el orador que los gastos hechos para organizar la Exposición exceden de cien millones de duros.

Según un telegrama de Nueva York que publica *The Standard*, de Londres, en la Exposición de Chicago un ladrón trató de robar, del cofre en que se guardaba, la urna que contiene las cenizas de Colón. Cuando estaba más ocupado en su criminal empresa, fué sorprendido por un guardia, viéndose obligado, después de una breve lucha, á huir abandonando la urna.

Es bastante extraño que no se le haya podido detener, indicando esto que la seguridad personal dentro del recinto de la Exposición deja bastante que desear.

El mismo corresponsal da cuenta de otro hecho curioso.

Entre las cajas enviadas por el Gobierno ruso, al abrir la que debía contener los diamantes imperiales que iban á figurar en la Exposición, se vió que estaba vacía.

Los empleados de Aduanas que habían asistido al acto de abrir el cofre, lo volvieron á cerrar y sellar, dando cuenta del hecho á las autoridades rusas.

El cólera está causando grandes estragos en la península de Malaca (India), donde se registran por término medio 200 invasiones.

Se confirma la existencia de casos cólericos en los hospitales de San Petersburgo si bien se guarda gran reserva, y hasta se afirma que desde 30 de Diciembre último no ha ocurrido ninguna invasión en dicha capital.

En las poblaciones rurales ha habido, según las estadísticas oficiales, 64 invasiones y 26 defunciones de cólera, desde el 8 al 15 de Abril. Estos casos se han regis-

trado en las provincias Orel, Saratoff, Ufa y Elizabetopol y en el territorio del Don. La mayoría de aquéllos, 51 invasiones y 21 defunciones, ocurrieron en la comarca de Vfa.

El ministro de Marina ha dictado una orden-circular, en la cual manda á las autoridades de Sanidad que ejerzan una rigurosa inspección sanitaria, y adopten medidas de precaución en todos los muelles y edificios anejos, por si reapareciese la epidemia.

Algunos periódicos dicen que el Gobierno belga, á petición del de Washington, ha dirigido á las potencias una circular, invitándolas á reanudar la Conferencia monetaria de Bruselas.

El número de Estados que toman parte en dicha Conferencia es de 19.

Parece que se fija el 1.º de Junio próximo para la reapertura de la indicada Conferencia.

Un despacho de Belgrado dice que los ministros de Servia en París, Bruselas, Atenas y Bucharest, han recibido orden de notificar oficialmente á los respectivos Gobiernos el advenimiento al Trono del Rey Alejandro, y presentar sus nuevas cartas-credenciales.

M. Pablo Dablin, uno de los más asiduos y apreciables colaboradores del *Intermediario de los anticuarios*, acaba de hacer un notable descubrimiento.

En una tienda de antigüedades, de la calle Dornai, de París, ha encontrado las notas de Pierron, ayuda de cámara de Napoleón I en Santa Elena.

En este importante manuscrito están anotados, día por día, desde Enero de 1818 hasta el 5 de Mayo de 1821, en que acaeció la muerte del Emperador, todos los gastos de manutención, vestidos, botica, etc., hechos por el capitán del siglo.

Este documento nos permitirá penetrar en la intimidad de la vida del gran desterrado, del cual lleva el manuscrito numerosas observaciones.

M. Pablo Dablin se propone publicar muy pronto el texto íntegro de este registro con las aclaraciones necesarias. El nuevo libro llevará por título: *La vida íntima de Napoleón en Santa Elena, desde 1818 hasta 1821.*

Según las últimas noticias de Chicago, tal es la actividad que se ha desplegado en los trabajos de la Exposición universal, incompletos el día de la apertura, que pueden darse ya por terminadas las secciones extranjeras.

Las americanas no están completas aún.

El número de visitantes aumenta de día en día.

Los tres corresponsales extranjeros presos con motivo del alboroto que se produjo el día de la apertura, han sido puestos en libertad.

Resulta que dichos corresponsales intentaron escalar el estrado donde se hallaba el presidente de la República, ante el temor de ser aplastados por el inmenso gentío que se agrupaba en torno de él.

Entre los proyectos de ley que están ahora pendientes de la firma del gobernador de Ohio, el famoso Mac-Kinley, hay uno votado recientemente por las Cámaras del Estado, que no deja de tener cierta originalidad. Según este proyecto, será castigado con multa de uno á 300 dollars ó con prisión de seis meses á dos años, todo hombre casado que trate de pasar por soltero, y que, ocultando así su estado civil, haga el amor á otra mujer.

Cuando se votó el proyecto en la Cámara de los representantes, se introdujo una enmienda por virtud de la cual se impondrían las mismas penas á las mujeres casadas que pretendieran pasar por célibes á los ojos de los hombres; pero los senadores, más galantes que los representantes, no han querido asimilar el bello sexo al sexo fuerte en esto y votaron en contra de la enmienda que, por lo tanto, no aparece en el proyecto.

Se ha recibido un telegrama de Nueva York en que se da cuenta de haber estallado en Manila un incendio que destruyó cuatro mil casas, y dejó sin hogar á muchos millares de personas.

La noticia procede de la isla de Vauconver (América inglesa), donde ha sido di-

vulgada por los viajeros del vapor-correo procedente de Yokohama (Japón).

La señora de León y Castillo convocó días pasados en la Embajada de España en París á las damas españolas y americanas que forman el Comité encargado de la fundación de un hospital para nuestros compatriotas en aquella capital. Por unanimidad se acordó organizar una *gran manifestación artística* á beneficio de aquella obra benéfica.

Asistieron á esta reunión las duquesas de Mandas y de Montegudo; las marquesas de Novallas y Güell; la condesa de Urbarren, y las Sras. de Iturbe, Mier, Blasco, Batanero, Díaz, Erazu, Ochoa y algunas más.

Los periódicos suizos publican el texto del brindis pronunciado por el Emperador de Alemania en el banquete con que éste fué obsequiado por el Consejo federal de la República helvética.

El párrafo más importante es el siguiente:

«El soberbio país que estamos visitando no era desconocido para mí, pues en mi juventud tuve ocasión de admirar esas montañas y esos lagos, que, gracias á vuestra acogida hospitalaria, devuelven cada año la fuerza y la salud á millares de compatriotas míos.»

Reconozco con satisfacción que nuestras buenas relaciones de vecindad, que datan de fecha lejana, continúan inalterables, y espero que las relaciones comerciales, fundadas en nuestros tratados de comercio, se desarrollarán y contribuirán á mantener y fortalecer la paz entre Alemania y Suiza.»

El alcalde de Chicago, M. Harrison, ha dado la orden de que se cierren todas las casas de juego y los garitos de la ciudad, lo que ha disgustado á los que frecuentan las unas y los otros y viven en ellos.

Esto les ha llamado tanto más la atención y les parece tanto más inexplicable, cuanto que esperaban que inmediatamente que fuera alcalde Mr. Harrison todas las casas de juego quedarían abiertas, habiendo sufrido, pues, los jugadores un grande y amargo desengaño.

Hácese grandes preparativos en Budapest para el jubileo del novelista Mauricio Jekal, que durará dos días. Habrá representaciones de gala de sus dramas en el teatro de la capital, fuegos artificiales y una procesión *aux flambeaux*; las fiestas de este día terminarán por una iluminación general. El segundo día se organizará una comitiva que desfilará por las principales calles de la ciudad, y en la cual estarán representados todos los personajes de las obras del gran novelista húngaro, y el término de los festejos será la presentación de una serie de cuadros vivos representando escenas de esas mismas obras en la sala de conciertos de la *Redoute*.

Los periódicos de Berlín, hablando de la situación política de Alemania, consideran la disolución del Parlamento alemán como un suceso fuera ya de duda.

Las opiniones discrepan acerca de los resultados de las futuras elecciones.

La derecha confía que en el nuevo Parlamento reunirá mayor número de votos, gracias á la división que existe dentro del partido progresista.

Las fuerzas del Centro católico no disminuirán; al contrario, es posible que obtengan una pequeña ventaja.

Los socialistas se muestran muy envaletonados, creyendo segura, por lo menos la reelección de todos los diputados de su partido.

A juzgar por los pronósticos de las oposiciones, en el futuro Parlamento no podrá tener tampoco mayoría el proyecto relativo al aumento del Ejército, preguntándose todo el mundo qué es lo que hará en este caso el Emperador, sobre todo cuando ha manifestado en varias ocasiones que la reforma militar es indispensable á la seguridad y prestigio de Alemania.

Acaba de constituirse en Cetigne un comité para organizar las fiestas con que ha de celebrarse este año el 100 aniversario del establecimiento de la primera imprenta slava en el Montenegro, bajo el gobierno de Iban-bey Crnojevic.

A la cabeza de este comité está el profesor Kovinaki, un ruso que habita en el

principado desde hace muchos años y ha publicado varias obras referentes á aquel país.

Se invitará á todas las Universidades y Academias, así como á las principales sociedades literarias slavas. La fiesta se ha de verificar en el mes de Junio próximo, y revestirá un carácter exclusivamente literario.

### De las Provincias

Un consejo de guerra se ha celebrado en la capitania general del Ferrol para fallar la causa formada al ayudante de marina, alférez de fragata graduado, D. Juan Bautista Pereira, por naufragio de la corbeta *Desengaño*. En breve se conocerá la sentencia.

En Zaragoza se ha presentado á las autoridades un joven, á quien su tío vendió en cuatro duros á una compañía de titiriteros.

El niño creció al lado de su maestro, y ahora vuelve al hogar paterno, cuando formaba parte de una compañía acrobática.

Llámase Angel Pons, y en Zaragoza le conocían por *Anchelo*, ó *el niño sin huesos*.

El acróbata ha pasado grandes penalidades.

Grande agitación reina en Sevilla á causa del rumor, desgraciadamente confirmado, de la desaparición de tres niños de diferentes familias de aquella capital.

La fantasía popular, en su ciega exaltación, llega á creer que los niños son asesinados con objeto de extraerles ciertas sustancias que, según el vulgo, se aplican como medicina para determinadas enfermedades.

El jueves por la mañana, un grupo, que no bajaría de 300 mujeres, comentaba los sucesos junto á la plaza de Abastos de Triana. Como estas pobres gentes creen á pies juntillas lo que se dice, su indignación es grandísima.

Asegurando el rumor popular que en la espesura de mimbres y álamos que forman el bosque situado á la izquierda del Guadalquivir, junto al puente de la línea férrea, había el cadáver de un niño, la Policía reconoció cuidadosamente aquellos sitios, obteniendo un resultado completamente negativo.

Un conocido profesor médico de Cádiz trató de suicidarse durante la noche del viernes último, infiriéndose una herida en la mano, y queriendo después arrojarle por la muralla al mar.

En uno de los pueblos más ricos de la provincia de Sevilla se trata de establecer una fábrica de abonos para la agricultura.

Los promotores de la nueva industria se proponen facilitar á los labradores los medios de traer á la producción grandes extensiones de terreno, cuyos escasos rendimientos apenas si bastan en la actualidad á cubrir los gastos de cultivo y las cargas de todas clases con que están gravados.

En Jerez ha sido víctima de un timo un sacerdote de aquella localidad.

Los timadores fueron dos forasteros, que fingiéndose albaceas testamentarios de un filántropo portugués, muerto recientemente, dejaron en poder del sacerdote una maleta que contenía, según ellos, 12.000 duros. Esta cantidad debía ser repartida entre los pobres por el sacerdote en cuestión, el cual no tuvo inconveniente en entregar para compras á los estafadores 36 mil reales que tenía ahorrados en fuerza de economías.

Cuando se convenció el pobre sacerdote de que no volvían los forasteros, abrió la maleta, encontrándose 25 reales en cuartos y algunos recortes de periódicos.

El interés que despierta en Bilbao la corrida de despedida de Lagartijo es tal, que un muchacho se ha pasado cuarenta y ocho horas junto al despacho de billetes para estar seguro de no quedarse sin localidad.

Se encuentra vacante en la metropolitana de Valencia el canonicato instituido en Lectoral; dos cátedras de supernumerario en la sección de Ciencias de la Universidad de Oviedo; otra en la sección de Letras de la de Salamanca, y dos, una en la sección de Ciencias y otra en la de Letras de la Universidad de Valencia.

En Badajoz se ha levantado una estatua á su defensor general Menadro. Aquella, que es de mármol, fué descubierta solemnemente el día 2 de Mayo.

En Villasalto (Córdoba) se ha desplomado la bóveda de la iglesia, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

Como la parte del templo que queda en pie amenaza ruina, los divinos Oficios se

celebran en la puerta de la iglesia, con las mayores precauciones.

Un despacho de Puerto Rico anuncia que los Infantes doña Eulalia y D. Antonio han desembarcado el 5 en aquella capital, siendo objeto de un entusiasta recibimiento.

Añade que los Infantes saldrán en breve para la Habana, donde permanecerán una semana, dirigiéndose después á Nueva York.

De un colega malagueño:

«No son únicamente las clases obreras las que se resisten del malestar general. En Málaga tenemos ejemplo de lo contrario.

Muchas familias, antes acomodadas, han tenido que reducir mucho los gastos, al extremo de que actualmente pasan mil apuros.

Las que contaban con una buena renta segura, como las sucede á muchos labradores y propietarios, no disponen ya ni de la mitad de la que disponían antes. Muchos colonos no pagan, y otros no ofrecen la tercera parte por el arrendamiento de los terrenos que vienen cultivando. Los propietarios luchan aquí con el mismo inconveniente. Inquilinos que se les van sin pagar casas que permanecen cerradas años enteros, y necesitan bajar los precios de los alquileres.

El malestar alcanza, pues, á todas las clases, y los que creen que únicamente sufren las clases obreras, incurren en un grave error.

En medio de esta crisis angustiosa, los impuestos y contribuciones continúan siendo muy exorbitantes.»

En Granada, y por cuestión de matute, ocurrió el viernes un sangriento crimen.

Varios sujetos hallábanse ocupados en la tarea de introducir un pellejo de alcohol, cuando la ronda de Consumos lo observó, y opuso resistencia activa al fraude. Entonces, uno de los matuteros, apoderándose del retaco de un vigilante, disparó al mismo un tiro, que le produjo la muerte instantáneamente.

El periódico *El Heraldo* de Nueva York publica un despacho de Montevideo dando cuenta de un choque ocurrido entre la Caballería del Uruguay y un grupo de brasileños que había cruzado la frontera, resultando varios muertos y heridos.

Témese que este suceso acarree la ruptura diplomática entre ambos países.

El general Blanco ha llegado á Filipinas.

### De Madrid

Con el título de *Defraudación de 306.850 pesetas* publica *El Siglo Futuro* un artículo denunciando que disuelta en 1861 la Sociedad Filipina de Fianzas, quedando un capital á responder de los compromisos contraídos por la Sociedad, falleció en 1881 el liquidador, y en junta de accionistas fueron nombrados otros dos para el propio objeto, haciéndose éstos cargo de los libros correspondientes, cartas de pago, etc.

«Contrariando el acuerdo de los accionistas—dice *El Siglo Futuro*—los liquidadores extrajeron de la Caja de Depósitos el total haber de la sociedad.

«Desde el 20 de Junio de 1881 al 13 de Diciembre de 1883, 56.895,60 pesos; los intereses devengados por esa suma son 4.474,40.

«Total extraído, 61.370,00.

«De la inversión de esa suma ni se ha dado cuenta á los accionistas, ni consta haberse satisfecho con ella, en poco ni en mucho, los descubiertos de la Sociedad con la administración.

«El alcance declarado por el tribunal de Cuentas contra un administrador que fué de Cavite, y del cual era fiadora dicha Sociedad Filipina de Fianzas, no ha sido pagado por ésta, declarándose, por el contrario, *fallido el cargo por insolvencia de los responsables.*»

En la última sesión celebrada por la Academia de la Historia, el Sr. Sánchez Moguel leyó una carta notabilísima del obispo conde de Coimbra dando las gracias por su nombramiento de académico correspondiente.

El ilustre prelado portugués aboga en dicho documento con gran entusiasmo por la fraternidad científica y literaria de las dos naciones hermanas.

La Academia oyó con suma complacencia la lectura de un documento en que por primera vez aparece el episcopado portugués manifestando sus simpatías por España, y acordó publicar íntegra dicha carta en el Boletín oficial de la corporación.

El notable escultor Sr. Carretero ha enviado al Ayuntamiento de Valladolid el boceto de la lápida que será colocada en la casa en que nació el inmortal Zorrilla. El

boceto es una verdadera filigrana artística.

También el conservador del Museo del Prado, Sr. Borrás, ha remitido á Barcelona, para fundirla en bronce, la magnífica estatua de Colón que se inaugurará en Salamanca en Septiembre próximo.

Resulta de la junta celebrada estos días, que los principales acreedores de la casa Villodas son: D. Antonio Castellote, 122 mil pesetas; señora viuda de Casado y E. Medina, 200.000; Crédito Moviliario Español, 117.000; D. Fernando Arbos, 205 mil; D. Manuel Cosmen, 144.400; D. José Noguera, 450.000; D. Dionisio Peláez, 200 mil; D. Francisco Pérez, 720.952; D. Antonio Abrenco, 263.482; D. Manuel Caviggioni, 200.000, y D. Francisco Pradilla, el eminente artista, 144.205 en efectivo.

El pasivo de la quebra asciende á 4.496.000 pesetas, pero se ignora el importe del activo, y las impresiones de los acreedores son por eso pesimistas, no obstante decirse que la junta había descubierto algunos créditos á favor de la casa.

El Gobierno tiene resuelto reforzar la guarnición de Santiago de Cuba, enviando á esa provincia uno de los batallones que guarnecen á Puerto Rico, el cual será sustituido por otro de voluntarios, que irá de la Península.

Con este motivo el ministro de la Guerra ha dirigido un telegrama á las autoridades militares de los distritos, para que exploren la voluntad de los jefes, clases é individuos de tropa á sus órdenes que deseen formar parte del batallón que ha de crearse con destino á la pequeña Antilla.

Según nos comunicó el telegrafo, en la vacante producida en la Real Academia de Ciencias exactas, físicas y naturales, por la muerte del señor Vázquez Queipo, ha sido elegido el distinguido ingeniero de caminos, y en la actualidad director de la Compañía Arrendataria de Tabacos, don Amós Salvador y Rodríguez.

Rasgo digno de aplauso.

El Sr. Echegaray ha entregado al gobernador civil, señor Aguilera, 4.000 pesetas que le entregó la Academia Española, como premio á su comedia *Mariana*.

Las 1.000 pesetas restantes, con arreglo á las cláusulas de donación, quedan en poder de la Academia para gastos de impresión de la obra premiada.

María Sánchez Flor, procesada por el crimen de «La mujer del saco», y condenada á muerte por el Jurado, se encuentra gravísimamente enferma en la cárcel de mujeres, atacada de una pulmonía.

El viernes celebró la Asamblea de la Cruz Roja una solemne sesión en obsequio al rescatador de los cautivos del *Icod*, la cual revistió verdadera importancia.

El local de dicha caritativa Asociación estaba adornado en el exterior con colgaduras é iluminación, y en el interior con arbustos, flores, banderas, escudos y trofeos.

La distinguida concurrencia, vestida de etiqueta y compuesta de militares y socios de la Cruz Roja, tributo unánimes y sinceros aplausos al bizarro marino, que en breves frases dió cuenta del rescate llevado á cabo por él con tanta abnegación y prestigio para España, y á los demás concurrentes que hicieron uso de la palabra.

El Sr. Pando y Valle hizo un notable resumen, aplaudido repetidamente; presentó á los concurrentes un precioso documento de inestimable valor y de mucha oportunidad, el *acta original del rescate del cautivo sufrido por el inmortal Cervantes*, que el poseedor de la misma, señor Castellanos, se prestó á exhibir en honor del señor González.

Se activan los trabajos para la creación de una sociedad en Madrid, que se titulará «Centro de Oratoria Política», y cuyo objeto principal será la educación, discusión de temas y conferencias políticas.

Apoyan dicha creación elevados personajes políticos, estando nombrada la comisión organizadora, compuesta de varios jóvenes, presididos por don Narciso Jaén Rosales.

En la Exposición Histórico Europea dará la primera conferencia el Sr. Fernández Duro, y versará sobre la marina de los siglos XV y XVI. En la sala de sesiones figura desde el domingo el famoso pendón del célebre almirante Oquendo, y otros preciosos objetos que presenta el marqués de Valmediano.

El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado á las Audiencias del territorio su deseo de que para el día 30 de junio próximo estén despachadas todas las causas pendientes en las mismas, sin duda por su propósito de plantear desde 1.º de julio las reformas introducidas en los tribunales.

El señor Maura manifestó en el Congreso que se hallaba muy satisfecho de las autoridades, tanto civiles como militares, de la isla de Cuba.

El señor marqués de Comillas ha presentado en la Exposición Histórico-Europea, una preciosa colección de armas de piedra y bronce, de las edades prehistóricas, encontradas en las escavaciones de las ruinas de las ciudades cantábricas Amaya y Véllica.

También ha descubierto dicho señor varios notables monumentos epigráficos de la edad romana, los cuales fijan la situación de ambas ciudades, tan famosas en las guerras de Augusto y Leovigildo.

El decreto del ministro de Hacienda organizando el Jurado para indemnizar á los fabricantes de cerillas no agremiados, contiene las siguientes prescripciones:

La acción administrativa para la organización del Jurado tendrá principio con la reclamación escrita del delegado de Hacienda de la respectiva provincia á las partes interesadas.

Recibida la petición, se hará constar si el fabricante á indemnizar lo era y estaba comprendido en la matrícula industrial en 31 de Mayo de 1892.

Serán nombrados individuos del Jurado los dos mayores contribuyentes por territorial, y los dos de industrial.

En caso de no rehusar éstos en el término de veinticuatro horas, se entenderá que aceptan el cargo.

Los jurados percibirán como dietas 25 pesetas por cada día que se reúnan, y á los ingenieros y arquitectos se les abonarán, además, los gastos de viaje cuando la fábrica á indemnizar no esté en el punto de residencia de los ingenieros y arquitectos.

Estos gastos, como las dietas, serán abonados por el gremio de fabricantes.

Será secretario del Jurado un funcionario de la Audiencia ó Juzgado.

El acuerdo del Jurado fijando la cantidad de indemnización, será por mayoría de votos.

Las dependencias del Estado, provincia, Municipio y gremios, facilitarán al Jurado cuantos antecedentes reclama.

### De las islas Sansellas

Pocos asuntos de interés merecido pueden trasmitir á esos lectores, como no sea comunicales la triste ansiedad de estos vecinos ante el cuadro desconsolador que ofrecen la mayoría de los campos, convertidos en verdaderos yermos á causa de la pertinaz sequía.

No sucede lo mismo con los viñedos que en completa lozanía presentan multitud de racimos precursores de general y abundante cosecha, si ésta no sufre contrariedad alguna.

Esto es, en síntesis, la situación de los agricultores. Cuanto á la gente política, el Gobierno la tiene pendiente de un hilo con la cuestión del aplazamiento de las elecciones municipales convocadas para el 14 de los corrientes. Es por demás decir que el más importante asunto político es la tan escareada prórroga de la vida legal de las actuales Corporaciones populares; no obstante de ello hoy se han hecho aquí la proclamación de candidatos y designación de interventores, función poco concurrida gracias al buen sentido práctico de las personas influyentes de esta localidad, deseosas de auxiliarse mutuamente en todos los asuntos que afectan á la administración procomunal.

Nada más por hoy.—C.  
7 de Mayo de 1893.

### De la Capital

En el número de mañana daremos cuenta de los trabajos de observación que se realizan en el nacimiento del manantial de la Fuente de la Villa, para ver de aumentar el caudal de aguas que llega á esta ciudad para el abasto público.

En el periódico *La Epoca* correspondiente al día 6 del actual hemos leído un telegrama fechado el 4 en Barcelona á las 3'30 de la tarde en el cual se afirma que se comenta mucho en la capital del principado el contrabando de trigo que según se dice, se hace en Palma de Mallorca.

El mismo despacho añade que en los círculos comerciales opinan que haría bien el Ministro de Hacienda en preocuparse de este asunto, investigando sin contemplaciones de ninguna clase, cómo se hace el fraude.

El vapor *Nuevo Mahón* salió ayer á las cinco de la tarde para Mahón con el correo y 14 pasajeros, entre ellos 5 militares.

Anteayer por la mañana, mientras en Luchmayor se estaba verificando el acto de nombramiento de presidentes é inter-

ventores de las masas electorales, unos cuantos de los concurrentes produjeron un gran alboroto, precisando al alcalde llamar la guardia civil para que contuviera a los revoltosos.

Presentáronse en efecto dos parejas de dicho instituto al mando de un teniente y se procedió a desalojar el local y después a detener a los alborotadores que en número de unos veinte y cinco fueron reducidos a prisión y puestos en poder de la autoridad nombrada.

Esta mañana era esperado en el vapor que debe llegar de Barcelona, el Excelentísimo Sr. Obispo de esta diócesis.

El domingo al son de la banda de tambores de este Ayuntamiento se publicó por orden de la Alcaldía la relación de las secciones y colegios electorales en donde deben constituirse las masas para elección de concejales y el número de estos que deben elegirse en cada una de las secciones.

El modelo de la franta de guerra *Numanca*, que días pasados estaba expuesto en la sombrerería del señor Font, fué rifado anteayer en el salón del Real Club de Regatas de esta la capital saliendo agraciado el número 425.

Dice un colega que el sábado, en el cuartel de infantería de esta plaza se llamó a los soldados que voluntariamente quisieran alistarse para pasar a la isla de Cuba, presentándose cinco de la primera compañía del primer batallón y algunos otros más.

Mañana a las siete media de la noche en el Colegio Médico-farmacéutico el socio D. Domingo Escafi dará una conferencia sobre el tema «Consideraciones generales sobre la higiene de la infancia.»

Ha empezado a dar algunos frutos la circular del Gobernador civil relativa a la represión de la caza de pájaros, pues el domingo fueron detenidos por la guardia civil en Son Sardina algunos cazadores, a los cuales se les ocuparon redes, señuelos y otros trebojos para cazar los pájaros.

Los individuos expresados, juntamente con los pertrechos, fueron entregados al juez competente.

Andan recorriendo las calles de esta ciudad y especialmente los arrabales, una multitud de vendedores ambulantes de paños, conocidos en el país con el nombre de *pañeros*, los cuales, suponiendo que vayan debidamente documentados y paguen su correspondiente contribución, se aprovechan de la inocencia, confianza ó falta de inteligencia del público y cobran por sus mercaderías precios que no valen. Sirva de ejemplo el hecho de que uno de estos industriales pidió por un traje de lana ocho duros y llegó a darlo por ocho pesetas, pues juntamente se encontró con quien no era mal sastre y por lo mismo conocía bien el paño.

El anunciado viaje de recreo por el vapor *León de Oro* alrededor de la vecina isla de Menorca, se verificará pasado mañana jueves, llegando al puerto de Mahón el citado buque a las primeras horas de la mañana de dicho día.

Ayer por la mañana a cosa de las nueve, un carro pasó por encima de un niño de unos dos años, hijo de un tornero de la calle de Jaime II dejándole muy lastimada una pierna.

Algunos transeuntes le recogieron y entraron en la farmacia de la calle de la Bolería, enfrente de la cual ocurrió el hecho y allí fué curado por el Sr. Ripoll, que casualmente se encontraba en aquel sitio.

Cerca de la puerta de S. Antonio ayer a cosa de las nueve de la mañana un sujeto, italiano de nación que estaba durmiendo sobre un pretil, al hacerse cargo de que un paisano suyo le había hecho la broma de verter agua en su sombrero, tomó tal berriñeche, que dejando el asiento puso mano a una navaja y con ella se empeñó a cortarle el cuello a su paisano.

Como estaba un poco chispa no hubiera sido extraño que hubiese llevado a cabo su propósito a no interponer su oficio un sereno que lo detuvo y condujo al depósito municipal.

Anteayer, por ser el primer domingo del mes de Mayo, se efectuó la limpia general de la acequia que conduce las aguas de la fuente de la Villa a esta ciudad, según es costumbre inmemorial.

Según telegrama de Mahón que publica uno de nuestros colegas, se hizo una recepción muy notable al vapor *Palma* hoy *Menorquin*, el domingo por la tarde y a cuantos llegaron en él.

Multitud de barquillas salieron a reci-

birle y en el muelle esperaba inmensa muchedumbre de gente mientras algunas bandas de música ejecutaron diferentes piezas.

Según parece hubo mucha alegría y entusiasmo entre el público.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

**Elección y proyecto**

Madrid 8 a las 12:40 t.

En Jaen han triunfado los republicanos en las elecciones para diputados provinciales.

El Ministro de Fomento Sr. Moret, leerá en el Senado el proyecto de ley referente a los Ferros carriles secundarios y de inspección de ferro carriles.

**Los republicanos**

Madrid 8 a las 12:50 t.

Esta tarde se reunirán los diputados republicanos y por la noche el Directorio de la unión republicana, a fin de trazar la conducta que deban seguir tanto en el Senado como en el Congreso respecto a la discusión del proyecto de ley sobre aplazamiento de las elecciones.

El trancazo toma proporciones alarmantes en algunos puntos de Francia.

En León ha aparecido, ahogado y maniatado un cadáver, sospechándose pueda ser efecto de un parricidio.

**Conferencias y sucesos**

Madrid 8 a las 1 t.

En el Consejo que se celebra hoy se tratará de los presupuestos de los ingresos.

Han conferenciado los señores Sagasta y Venancio Gonzalez acerca del aplazamiento de las elecciones.

Todavía no se han encontrado los niños desaparecidos en Sevilla.

**Consejo de Ministros**

Madrid 8 a las 3:15 t.

El Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la Presidencia del Sr. Sagasta, se ha ocupado especialmente de la cuestión de Presupuestos.

El de ingresos aparece con cuatro millones de superávit sobre el de gastos, restableciéndose los correos interinsulares de las Antillas.

A las diez de la noche se verificará un nuevo Consejo para tratar de los presupuestos de Filipinas, del nombramiento de las Comisiones permanentes del Congreso y del aplazamiento de las elecciones. —*Agencia Almodóbar.*

**Noticias marítimas**

**Compañía Transatlántica**

El San Francisco salió de Cádiz el 3 para Las Palmas.

El Ciudad de Cádiz salió de Málaga el 4 para Cádiz.

El Habana llegó a Nueva York el 4 procedente de Habana.

El Ciudad Condal salió de Veracruz el 4 procedente de la Habana.

El Isla de Luzón salió de Suez el 5 para Aden.

El Isla Mindano llegó a Santander el 5 procedente de la Coruña.

El Cataluña salió de Barcelona el 5 para Málaga.

El Reina María Cristina llegó a Puerto Rico el 5 procedente de Santa Cruz de Tenerife.

**Percance marítimo**

De arribada forzosa entró en Cádiz el día 3, la barca italiana «Celestina», su capitán Costegliana.

Este buque había salido de un puerto del Norte el 22 de febrero último.

Navegando a una latitud de 45 grados al N. el pasado día 19 de Abril, se desencadenó una furiosa tempestad, destrozando un fuerte golpe de mar casi toda la obra muerta de la barca, arrasando las olas la cubierta, llevándose al capitán y al contramestre, con la circunstancia, que pudiérase llamar milagrosa, de que otra ola volvió al capitán, dejándolo sobre la cubierta sin conocimiento, siendo auxiliado por los tripulantes.

La barca «Celestina» conducía cargamento de huevos, y su tripulación la componían 12 hombres.

Ha quedado detenida por la Santidad hasta que se haga la correspondiente información.

El nuevo buque de la *Mala Real Inglesa* La Compañía Mala Real Inglesa de vapores correos entre Inglaterra, España y América del Sur, ha inaugurado en fin del mes pasado un nuevo vapor, destinado exclusivamente al servicio de correo y pasajeros de esta línea.

El «Nilo» es un magnífico buque, construido en los Astilleros de los señores James et George Thomson de Clydebank, y reúne todas las comodidades y adelantos de las modernas construcciones navales.

Su casco es de planchas de acero, y está dividido en 11 compartimientos estancos

perfectamente aislados por mamparos impermeables.

Sobre cubierta hay paseo, salones de música, de fumar, comedores, etc, y acomodamiento para 215 pasajeros de primera y 36 de segunda pudiendo conducir además hasta 350 emigrantes.

Sus dimensiones son: eslora, 420 pies ingleses; manga, 52 y altura, 36.

Este buque será indudablemente privilegiado por el Almirantazgo inglés en tiempo de guerra.

**Siniestros marítimos**

La administración de «Bureau Veritas» acaba de publicar la siguiente relación de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de marzo último.

Buques a la vela perdidos.—4 alemanes, 20 americanos, 24 ingleses, 1 danés, 13 franceses, 2 holandeses, 2 italianos, 6 noruegos, 1 ruso y 1 sueco, Total 74.

Vapores perdidos.—4 alemanes, 10 ingleses, 1 brasileño, 1 noruego, 2 portugueses y 1 ruso. Total 20.

## Lecturas amenas

**Las moscas y el cólera**

Según el doctor Simmonds (de Hamburgo), las moscas son muy susceptibles de trasportar el cólera. Para comprobarlo, cogió el médico citado nueve moscas que estaban en los intestinos de un colérico, cuya autopsia se había hecho, y las encerró durante cuarenta y cinco minutos en un frasco, en el que podían volar libremente, a fin de que depositasen en él las partículas de virus colérico adheridas a sus patas. Después las introdujo en un tubo que contenía gelatina liquefacta. A los dos días todas las placas estaban cubiertas de colonias de *bacilos virgula*. Repetido otras veces este experimento, dió siempre el mismo resultado.

De aquí se deduce lo peligrosas que son las moscas en tiempo de epidemia.

**Nadie se muere....**

Uno de los ingenieros constructores del gigantesco puente del Forth, el Sr. Benjamin Bakera, señala un hecho bastante curioso, mientras duró la construcción del puente monumental, cayeron al agua muchísimos obreros en diferentes ocasiones desde alturas de 45 y de 50 metros, sin que hubiese que lamentar desgracia personal alguna. La caída no tenía otra consecuencia que un baño inesperado y ni siquiera produjo el menor atontamiento en ninguno de los bañistas involuntarios.

Pero, una vez terminado el puente, parece ser que la cosa muda de aspecto y que el que tiene la desgracia de caer ó el suicida que busca término a las suyas, halla una muerte segura allí mismo donde otros, en iguales condiciones, hallaron solo un chapuzón inofensivo. La casualidad no había establecido aún, durante los trabajos, el servicio de defunciones inaugurando con éxito completo, después, al inaugurarse el puente.

## Publicaciones oficiales

**Boletín oficial**

Extracto del número correspondiente al día 4 de Abril:

Reclamación de presupuestos municipales. Invitaciones a los industriales que quieran verificar conciertos de consumos con las municipalidades de Santa Eugenia, Campos, San Juan, Campanet, Selva, Puigpuent, Lluchmayor y San José de Ibiza.

Alineación del camino de Capdellá a Galatzó, Arriendo de los derechos de consumos de Felanitx.

Llamamiento a D.ª Margarita Cañellas y Vey contra quien se han promovido autos ejecutivos sobre pago de cantidad.

Sentencia del juzgado del partido de Palma, distrito de Lonja, dictada en autos ejecutivos que se siguen contra don Nicolas Brondo y Bellet.

Embargo de cuatro fincas situadas en el término de Alaró.

Llamamiento a Silvestre, Juan, Jaime, José, Antonio, Ignacio y Miguel Soler y Amengual, para que se presenten a otorgar cierta escritura ante el notario de Palma D. Miguel Igu. Font.

Anuncio de oposiciones a una plaza de profesor de dibujo en la escuela provincial de bellas artes. Cuenta de caja del municipio de Mahón.

## Sociedades y Corporaciones

**Instituto Balear de vacunación directa**

El martes y miércoles de esta semana de doce a una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, Brossa, 21, principal, por última vez en esta temporada.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Palma 8 de Mayo de 1893.—El Secretario del Instituto, Miguel Bannasar.

**Sociedad Cooperativa Militar en liquidación**

Se convoca a Junta general extraordinaria para el día 22 del que rige a las 7 de la tarde, en el edificio del Centro Militar, con objeto de discutir y aprobar en su caso el balance de liquidación final de la Sociedad.

Las cuentas y libros de contabilidad estarán a disposición de los Sres. accionistas que quieran examinarlos en las oficinas del Estado Mayor.

Si por falta de número no pudiera celebrarse la sesión, tendrá lugar el día 25 siguiente a la hora indicada.

Palma 6 Mayo de 1893.—Por A. de la C. liquidadora.—El Secretario, Francisco García y Orell.

## Estadística

**Inscripciones verificadas en los Juzgados.**

**Nacimientos.**—Día 5.—Varones, 2. Hembras, tres.

Día 6.—Varones, 1.—Hembras, 5.

**Matrimonios.**—Día 6.—Juan Comunión Ubalde, con Catalina Nadal Gelabert.

D. Sebastián, con doña María Vidal Gomis.

**Defunciones.**—Día 7.—Pedro Rubert Ripoll, soltero, de 29 años. La Soledad, de tuberculosis.

Paula Oliver Seguí, casada, de 88 años, calle de Berard, de pulmonía.

Margarita Perras Valent, viuda, de 50 años, Arrabal, de afección del corazón.

Antonia Romaguera Barceló, de 6 años, Hospital, de tuberculosis.

Jerónima Ferretjans Tomás, de 15 meses, calle de la Herrería, de sarampión.

Josefa Mayans Jurado, de 13 meses, calle de Camaró, de meningitis.

Catalina Moisés, de 20 días, calle del Vidrio, de inanición.

Día 8.—Pedro J. Llabrés Mateu, soltero, de 62 años, Hospital, de catarro pulmonar.

Miguel Mayol Riutord, soltero, de 62 años, Hospital, de catarro asmático.

María Pont Jaume, soltera, de 59 años, Hospital, de anemia.

María Estelrich Ginard, de 4 años y medio, calle del Palau, de difteria.

Margarita Matas Juan, de 9 meses, el Terreno, de bronquitis.

**Hospital Civil.**—Día 7.—*Movimiento de enfermos.*—Entradas, 4; 2 varones y 2 hembras.—Altas, 1 varón.—Defunciones, 2; 1 varón y 1 hembra.

Día 8.—Entradas, 6; 5 varones y 1 hembra.—Altas, 6; 4 varones y 2 hembras.—Defunciones, 2; 1 varón y 1 hembra.

**Registros del puerto, de ayer a la puesta del sol.**—Estado de la atmósfera.—Cubierta por nieblas y numerosos stratus, con celajes en distintos puntos.

**Horizonte.**—Nuboso y con brumas el del primer cuadrante, neblinosos los demás.

**Idem del viento.**—S. O. fresco.

**Idem del mar.**—Picada y cabrillada.

**Buques a la vista.**—Ninguno.

**Vigia de Portopi.**—Sin señal.

**Tradero.**—Rosas sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 6.—Carneros, 5.—Ovejas, 5.—Borregos, 0.—Corderos, 80.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

## Pasatiempos

**Diálogo sencillito:**

—Dice usted que es artista, músico y poeta.

—Sí, señora, las tres cosas.

—¡Ay, Dios mío! ¡Y qué pobre debe ser usted!

Un borracho va por la calle y de pronto besa el santo suelo.

Se levanta, vuelve a caerse, y al fin, arrojándose de valor dice para sí:

—¡Vamos, hombre, no te amilanes! ¡Todo es cuestión de ir hasta la taberna de enfrente.

## Cultos para mañana

**Jubileo de cuarenta horas**

Concluirán en San Miguel, exposición a las seis de la mañana; a las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro; al anochecer, se hará el ejercicio del mes de Mayo consagrado a la Virgen Purísima, Te-Deum y la reserva.

**Visita a la Corte de María**

A la Virgen del Milagro, en San Miguel.

## D. Francisco Torrens y Mesquida

falleció ayer después de recibir los Santos Sacramentos

—(E. P. D.)—

Su desconsolada esposa, hijas, hijo político, hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican a los amigos y conocidos del finado a quienes por descuido involuntario no se las hubiese pasado aviso, se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de San Nicolás mañana miércoles a las diez y media con lo que recibirán especial favor.



FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde 1.º de Abril de 1893... De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:00 mañana, 2:15 y 3:41 (mixto) tarde.

De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PÚBLICOS'. Includes items like 'Credito Balear', 'Canario mallorquina', 'Poniente Agrícola', etc.

Table with columns for 'p.e. exterior', 'p.e. amortizable', 'Tabas', 'Colonias', 'Cortés', 'Ponce', 'Madrid', 'Paris', 'Caja de Ponce', 'Londres'.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with columns for 'Barometro', 'Termometro', 'Humedad', 'Máxima en 24 horas', 'Mínima en id.', 'Dirección del viento', 'Fuerza del viento sobre un metro cuadrado', 'Pluviómetro', 'Evaporómetro', 'Higrómetro', 'Asenso del barometro en 24 horas', 'Desenso del id.'.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for MAYO. Includes dates for 'Cuarto menguante', 'Luna nueva', 'Sale el sol', 'Pónese', and 'MAÑANA'.

LABORATORIO CENTRAL DE BARCELONA. MAGNESIA EFERVESCENTE CASELLAS. Se expende en elegantes frascos de porcelana á UNA peseta. Citrato de Magnesia Esponjado. El purgante más agradable al paladar...

SERVICIO DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. Mes de Mayo. Línea de las Antillas, N. York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico.

La Gran Baratura Verdad. empezará día 8 de Mayo en la casa Cortés y P.ña vu'go can BOU calle de les Siete Esquina 14, á prectos imposibles de deseifrar en su totalidad y para que se pueden formar idea á continuación anotemos algunos: Merinos lana, desde 8 rs. cana.

Petróleo refinado superior. MARCA EL LEÓN. Venta al por mayor en cajas (de 36 litros) y en barriles. Depósito: Almacén del ferrocarril, Estación de Palma.

Vapores trasatlánticos de F. Prats y C.ª. Para Puerto-Rico, Habana, Progreso, Campeche y Veracruz con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas saldrá el 22 de Mayo del puerto de Barcelona el magnífico vapor JUAN FORGAS.

Aviso á las Señoras. Madame A. Bardy llegará dentro de breves días á esta capital, con grande surtido de sombreros de París y de Lyon para señora. Últimas novedades de la temporada; precios económicos.

ALMACÉN DE HIERROS Y OTROS METALES. ARTÍCULOS PARA CARRUAJES. SANS HERMANOS CONQUISTADOR, 7-PALMA. Grandes existencias de todas clases. Especialidad en viguetas y jácenas de acero Bessemer.

PARA PONCE. Saldrá de este puerto del 20 al 25 del corriente mes el bergantín goleta San Salvador. Admite carga á flete. Para informes, Salom Rullán, Plaza de la Libertad núm. 3.

Los síndicos y clasificados del gremio de Panaderos en horno de plaza fija, han procedido al reparto de cuotas que ha de regir durante el próximo año económico de 1893-94; las listas estarán de manifiesto á efectos de reclamación en las oficinas de la sociedad anónima La Alianza (Plaza de Tagamanent núm. 8 principal), los días 6, 8 y 9 del actual de 4 á 6 de la tarde.

ESTABLECIMIENTO DE PIANOS. F. MANASERO--Pelaires, 14. Lecciones de Música.

SE VENDE el predio denominado «La Taulera Nova», del maestro zapatero D. Bernardo Roig; se halla enclavado en el término municipal de Alaró y contiene terrenos de cenradío, viñedo, higueral, a mENDros y plantel de id., con casa de labor y lugar de unas trescientas cargas de cabida. Contiene también un gran local con las construcciones necesarias para la fabricación de curtidos, que tanto se vende en unión del resto del predio como por separado.

DESDE el día dos de Mayo, se ha extraviado en uno de los predios contiguos á la villa de Calviá, una cerda con tres lechones; dos de ellos, hembras, sin cola. Se replica á la persona que los haya encontrado, avise á esta Redacción y se le indicará su dueño, dándose una gratificación. Se alquila ó vende una casa con horno y dos pisos en la calle de Fidecs núm. 17. Informarán en la calle del Sindicato núm. 177.

Ciencia Recreativa POR TOM TIT. Este interesantísimo y ameno volumen, adornado con multitud de grabados, se vende al ínfimo precio de 5 pesetas, lujosamente encuadernado, en casa de Amengual y Muntaner. A los compradores de dicho libro, se les REGALARÁ como prima un ejemplar, también encuadernado, de las curiosas obras Granada y Sevilla, de Salvador Rueda y Cartas Americanas, de Valera. Ocasión excepcional.

Venta—A voluntad de su dueño, de una casa en la plaza de la villa de Inca, señalada con el núm. 4 de la calle de la Rectoría y 8 de la plaza del Sol: en la misma nformarán. 15—8. Venta—A voluntad de su dueño se vende una casa de mucha capacidad sita en uno de los mejores puntos de Binisalem. Informes, San Juan 20 2.º, Palma 3-1-a. Para alquilar—Un 2.º piso calle de la Luz núm. 35-37. Informarán, Paz, 10, 2.º.

AVISO. En la carnicería nueva de la calle de Santo Domingo se hallarán carnes de cordero y cordero, tanto de día como de noche, á 1 peseta 50 céntimos el kilogramo. 10—9. Tienda para vender ó alquilar, en la calle de Santo Domingo n.º 6. Darán razón Virgen de Lluch, 21. 6—3. Se vende—Una casa sita en la calle de la Misión núms. 96 y 98, consistente en tienda, algarfa y dos pisos con cuatro habitaciones, dos interiores y dos con vistas á la citada calle.—Informarán los agentes de Hipotecas Sres. Mera hermanos, calle de la Cofradía de San Miguel núm. 1-1.º. Oficial barbero. Se necesita uno que sepa su obligación en la barbería de Sebastián Sampol, plaza de Atarazanas. Se alquilan—Dos casas de mucha capacidad, una de ellas completamente amueblada, situadas en el Terreno. Informarán en la calle de Lanuza núm. 5, en el Terreno.